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« Servir en ta présence »  
     

   «Nom» 

   «Adresse» 

   «Type» 

   «CP Localité» 

«Que le Dieu de l'espérance vous donne en plénitude dans          

votre acte de foi la joie et la paix, afin que l'espérance              

surabonde en vous par la vertu de l'Esprit Saint» (Rm 15, 13). 
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Editorial 
 

Apprends-moi à Te recevoir 

 

Ô Jésus, vrai Dieu et vrai homme, je t'adore au moment de ton 

entrée dans notre monde. Dès le premier instant de ta vie, tu 

rends à ton Père son regard plein d'amour et tu nous invites à  

faire de même. Avec toi, je veux Le louer pour son amour. 

Dès cet instant tu aimes Marie, tu la combles de grâces, de       

lumière et de sainteté. Elle te répond avec toute la force de son 

amour de maman. Marie, s'il te plaît, fais-moi communier au  

même amour que tu portes à ton Fils. 

Ô Jésus, tu m'aimes depuis toujours, tu veux vivre pour moi et 

même avoir une place dans ma vie. Tu as un grand désir de 

m'unir à toi. Merci pour ce projet d'amour. Pardonne-moi mes 

résistances à t'accueillir, donne-moi grâce et force, pour te laisser 

vivre en moi. 

Saint Jean Eudes (1601-1680) 

Seigneur, qu’il est difficile de Te faire une place dans notre vie ! 
 

Dans notre monde tristement matérialiste qui vit dans l’immédiateté, dans 

notre monde de l’individualisme exacerbé, dans notre monde en quête du 

vrai sens, 

 

 merci pour les moments que nous vivons pendant notre service 

au sein de l’Hospitalité, 

 merci pour toutes les rencontres d’exception que nous faisons 

lors de nos pèlerinages, 

 merci de nous permettre d’être ton regard, ton sourire, tes 

mains, tes bras, tes jambes quand nous prenons soin de nos    

frères et sœurs malades, 

 merci de Te laisser approcher, de Te laisser toucher quand nous 

prenons soin des pèlerins que nous accompagnons. 
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Oui, Seigneur, apprends-nous simplement à Te recevoir dans notre vie ! 
 

 merci pour notre hospitalité qui remplit sa mission de service 

depuis 100 ans, 

 merci pour toutes les grâces reçues dans notre engagement 

d’hospitalier(e), 

 merci pour tous les signes de ton Esprit qui nous permettent 

d’entendre Ta voix, même si nous ne sommes pas toujours à 

l’écoute, 

 

Oui, Seigneur, apprends-nous humblement à Te recevoir dans notre 

vie ! 

 

 merci d’être ce petit enfant dans cette pauvre mangeoire de 

  la crèche, 

 merci d’avoir bouleversé nos vies pour être la lumière dans 

  la nuit de nos frères et sœurs  malades, 

 merci d’être présent au cœur de nos vies. 

 

Oui, Seigneur, sois présent dans nos vies ! Puissions-nous te laisser un 

peu de place ! 
 

Nous, hospitalier(e)s, nous devons être, toutes et tous, pour nos frères et 

sœurs nécessitant une assistance des porteurs d’espérance dans leurs vies de 

tous les jours. 

 

Plus que jamais, en cette année jubilaire qui s’annonce, soyons des           

pèlerins d’Espérance !!! 

 

Au nom du bureau de l’hospitalité, en cette période d’avent, je vous souhaite 

une belle montée vers Noël, de bonnes et saintes fêtes de Noël. Nous vous 

souhaitons, à vous et à votre famille, nos meilleurs vœux pour cette année 

2025. 
 

 

André 
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Des nouvelles de l’Hospitalité 

 

Nos joies et nos peines 

Le Père les a appelé auprès de lui… 
 

Daniel Chmura, frère de Belinda Chmura, hospitalier à Lourdes en  Juillet 

 

Vincent Dassonville, malade du mois de juillet à Lourdes 

 

Paul Gadenne, brancardier à Lourdes, responsable en mai et en juillet à  

Lourdes pendant de nombreuses années 

 

Jules Cuvelier, papa de Brigitte Cuvelier, beau père du Dr Guy Desantoine, 

bon papa de Ezékiel, Astrid, Diane et Clarisse Desantoine, hospitaliers et 

hospitalières à Lourdes en juillet 

 

Edmire Durduret, hospitalière puis malade du mois de juillet à Lourdes 

 

Camille Bernière, malade du mois de juillet à Lourdes 

 

Sœur Anne-Françoise, hospitalière à Lourdes 

 

Monique Herman, hospitalière du mois de juillet à Lourdes 
 

 

Mariage : 
 

Anaëlle Dyn et Nicolas Sterck, hospitalier et 

hospitalière en juillet à Lourdes avec les J.J.J. 
 

 

 

Naissance : 
 

Félix, fils de Clarisse Desantoine et Jéroen ,           

hospitalière à Lourdes au mois de juillet et         

petit-fils de Guy et Brigitte Desantoine-Cuvelier 
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Triduum à Banneux 2025 
 

Appel aux infirmièr(e)s et aux aides-soignant(e)s 

 

Cette année, nous n’aurons pas l’aide des écoles qui nous accompagnent              

habituellement lors de nos pèlerinages. Nous devrons donc limiter le nombre 

de pèlerins nécessitant une aide à notre capacité de pouvoir répondre à           

leurs besoins en toute sécurité, si nous n’avons pas un nombre suffisant 

d’hospitalier(e)s, d’infirmières ou d’aide-soignant pour les aider. 

 

La retraite de l’Hospitalité 
 

Depuis plus de 10 ans, nous nous retrouvons dans une Abbaye pour la             

retraite de l’Hospitalité. Cette année, nous étions 10 retraitants avec l’Abbé 

Hospied à l’Abbaye de Scourmont. Trois de nos amis étaient absents :            

Philippe Cacheux (qui est parti vers le Père), Jeannine et Béatrice (pour             

raisons médicales). Ils étaient dans nos cœurs et nos prières. 
 

Nous avons accueilli 3 nouveaux amis de l’Hospitalité : Myriam (qui a pu 

nous accompagner toute la semaine alors qu’en 2023, elle n’était venue que 3 

jours), Michelle et Philippe. 
 

Mireille et moi-même avons demandé à Myriam de faire le « résumé de notre 

retraite spirituelle », ce que Béatrice faisait habituellement. Voici ce qu’elle a 

transmis et nous la remercions de tout cœur. 

 

Colette 

 

« L’abbé Hospied a commencé par évoquer la géologie de la prière et a          

souligné que la prière part de Dieu, c’est la relation entre Dieu et les            

hommes. 
 

Connaître le Père, c’est un don que Jésus nous fait, c’est un acte d’amour. 

Aimer Dieu de tout son cœur, c’est écouter la parole de Dieu et la mettre en 

pratique (Parabole du bon Samaritain). 

La foi, c’est l’œuvre de Dieu, une semence de foi nous est donnée qu’il s’agit 

pour nous de cultiver (Parabole du Semeur). Cette foi doit grandir dans le 

cœur et prendre racine. 
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Nous avons ensuite abordé la lectio divina (lecture divine). C’est l’écoute de 

la parole de Dieu qui s’adresse à notre cœur.   
 

Ensuite, on parle à Dieu : c’est l’oraison (relation personnelle, élan du cœur). 

A l’oraison, on retourne dans l’amour du Seigneur. 
 

Quand on commence à prier, le recueillement est nécessaire (moment où 

nous entrons dans la prière). 
 

Comme Saint François, il faut percevoir la présence de Dieu dans la nature : 

contempler Dieu partout pour vivre la relation de cœur à cœur avec Dieu 

avec humilité. 
 

La prière du Notre Père est le résumé de tout l’Évangile. Le règne de Dieu, 

c’est la venue de l’Esprit Saint qui nous purifie.  Saint Augustin dit « Quand 

nous disons le Notre Père, nous pouvons demander les choses autrement 

mais nous ne pouvons pas demander autre chose ». 
 

Saint Paul évoque le discernement : valable pour les décisions que nous    

devons prendre.    Pour cela, la sensibilité est indispensable (Galates 5, 22 : 

les fruits de l’Esprit).  « Je veux ce que Dieu veut ».   C’est par l’Esprit qu’on 

prend les bonnes décisions. 
 

La relation avec Jésus dans la prière  

Recevoir le Saint Esprit, c’est être introduit dans cet amour entre le Père et  

le Fils. On reçoit ainsi le don de Dieu. Dans la prière, il faut toujours se          

présenter en vérité. 
 

Sainte Thérèse d’Avila.  

Pour elle, la vie spirituelle s’identifie à l’oraison (prière de cœur à cœur avec 

le Seigneur). C’est rentrer en soi-même et faire silence. Ensuite, garder la 

présence du Seigneur en soi. » 
 

Prière sur la vie : pour nous aider à devenir des hommes et des femmes         

capables de discerner. 
 

 Demander le Saint Esprit pour qu’on puisse regarder sa vie avec le 

regard de Dieu. Prendre du temps 

 Regarder l’action et la présence de Dieu dans ma vie pour ensuite 

rendre grâce 

 Comment j’ai accueilli ces moments ? Qu’est-ce-qui a inspiré mes 

actes ? 
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 Qu’est-ce-que j’éprouve (sensibilité spirituelle) ? 

 Résolution : comment je vais faire à l’avenir dans des situations 

similaires ? 

Le mot de François 
 

 Le Jubilé 2025 sera caractérisé par l'espérance qui ne faiblit pas,            

l'espérance en Dieu. Qu’elle nous aide à retrouver la confiance             

nécessaire, dans l'Église, dans les relations interpersonnelles, dans le 

respect de la dignité de chaque personne et de la création. 5/12/2024 
 

 L'attente de Dieu est importante pour notre chemin de foi. Chaque jour, 

le Seigneur nous visite, nous parle, se révèle de manière inattendue, et à 

la fin des temps, Il viendra. C'est pourquoi Il nous exhorte à rester 

éveillés, à être vigilants, à persévérer dans l'attente. 29/11/2024 
 

 Le mot “Évangile” signifie «bonne nouvelle». C'est pourquoi il ne peut 

être communiqué avec une mine tirée et un visage sombre, mais avec la 

joie de celui qui a trouvé le trésor caché et la perle précieuse. 

27/11/2024 
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Donne de la voix à tes idées 

 
Le samedi 16 novembre, un groupe de 25 personnes, en majorité des jeunes 

de moins 30 ans s’est réuni à la maison diocésaine de Mesvin pour réfléchir à 

leur place au sein de l’Hospitalité diocésaine de Tournai. Un partage d’idées 

a permis de dégager une série de thèmes : communication dans le pélé,         

intégration des jeunes dans la liturgie, activités entre les jeunes de tous les 

groupes, intégration des nouveaux, recrutement. Beaucoup de travail en    

perspective ! Le thème de la communication a été travaillé lors de cette         

première rencontre. Les débats ont pu être menés de manière constructive et  

positive par Marie. Des solutions constructives se dégagent des échanges. 

Une seconde date a déjà été fixée le 29 mars 2025 pour aborder les autres 

thèmes. Un bon début pour ce groupe de réflexion qui s’est mis en place au 

sein de notre association. La dynamique est lancée. La journée s’est terminée 

par un temps de prière et de chant. 
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Récollection 
 

Vous n’allez participez à aucun pèlerinage en 2025, mais vous               

souhaitez payer votre cotisation, alors merci de verser vos 6 € sur 

le compte de ASBL Hospitalité Diocésaine de Tournai. 

  IBAN : BE38 1262 1020 8972  

  CODEBIC : CPHBBE75 
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L’hospitalité n’est plus dans vos priorités,  

donc cette revue ne vous intéresse plus. 
 

Communiquez moi vos coordonnées via l’adresse email : 

hirouxjl@skynet.be et je supprimerai votre adresse de la liste des 

envois. Cela évitera aussi des frais postaux. 

Merci pour votre réaction. 
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Fête de l’Hospitalité 
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Jubilé 2025 - L’espérance ne déçoit pas 
 

Le Jubilé, ou Année Sainte, est un événement qui a lieu tous les 25 ans. Le 

pape Boniface VIII a célébré la première édition en 1300. À l’origine, il se 

tenait tous les 50 ans, puis tous les 25 ans à partir de 1450. 

 

Quel est le thème de ce Jubilé 2025 ? 
 

Le pape François a annoncé le Jubilé sur le thème “les pèlerins d’espérance”. 

L’accent est placé sur l’espoir comme fondement de la foi. Il souhaite que 

cet événement soit un moment de réflexion spirituelle et un temps pour aider 

les plus démunis. 
 

Le Jubilé 2025, centré sur l’espérance, répond aux défis actuels d’un monde 

marqué par la guerre et la souffrance. Mgr Rino Fisichella souligne que           

l’espérance, souvent oubliée, doit redevenir centrale dans la foi chrétienne, 

avec la résurrection du Christ comme fondement. 
 

Le Pape François, dans sa Bulle Spes non confondit, appelle à raviver            

l’espérance, essentielle pour promouvoir la paix et la réconciliation. Le          

Jubilé est une occasion de recevoir le pardon de Dieu. Mais aussi de devenir 

des porteurs d’espérance dans nos communautés, en soutenant les plus         

vulnérables comme les prisonniers et les pauvres. 
 

Le pèlerinage est présenté comme un symbole de notre cheminement de foi. 

En effet, alors que des millions de pèlerins sont attendus à Rome, le Jubilé 

sera également célébré dans les paroisses. Ce qui permet à tous de participer. 

De plus, l’Église belge se mobilise tandis que d’autres annonces suivront 

pour enrichir cette expérience collective et encourager la communauté à se 

rassembler autour des valeurs de solidarité et d’espérance. 

 

Pèlerins d’espérance 
 

Le logo du Jubilé 2025 symbolise l’humanité unie par la solidarité, guidée 

par la foi et l’espérance. Ainsi, la croix, dynamique et transformée en ancre, 

représente l’espérance en temps de difficulté, tandis que les vagues reflètent 

les défis du voyage de la vie. En somme, ce chemin est collectif et marqué 

par la présence constante de l’espérance, illustrée par le slogan 

« Peregrinantes in Spem » (Pèlerins dans l’espérance). 
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Témoigner de l'espérance est une nécessité, 

estime Mgr Fisichella 

 
Dans sa Bulle d'indiction, le Pape invite à réanimer cette vertu                 

théologale qu'est l'Espérance, pourquoi François en voit-il la nécessité ? 

 

Le monde est dans un contexte de violence, dans un contexte de guerre. 

Combien de fois le Pape a parlé de troisième guerre mondiale fragmentée. Et 

combien de fois a-t-on fait l'expérience du mal dans notre vie quotidienne. Le 

témoignage  de  l'espérance  chrétienne  est  une  nécessité.  L'Église  parle            

toujours de la foi et de la charité, mais on a oublié l'espérance. L’année            

jubilaire  devient  l'opportunité,  le  chemin  pour  mettre  au  centre  la                     

Résurrection du Christ. On ne peut oublier que la vie de l'Église reste        

toujours l'annonce du Christ mort et ressuscité. 

 

Comment le Pape propose-t-il de faire de ce temps jubilaire de rémission 

des péchés un temps d'apprentissage pour témoigner de l'espérance ? 

 

Le sens le plus profond du jubilé reste toujours l'expérience du pardon et de 

la miséricorde de Dieu, et cela va devenir plus important encore face à            

l'annonce  de  l'espérance.  Lors  du  jubilé,  nous  n’avons  pas  seulement              

l'espérance de recevoir le pardon de Dieu. L'espérance devient une certitude, 

une expérience concrète avec laquelle chacun de nous peut toucher de la 

main la miséricorde de Dieu et son pardon. 
 

Dans  sa  bulle  d’indiction,  le  Saint-Père  écrit  qu’il  n'est  pas  suffisant                

d'annoncer l'espérance, il faut aussi donner des signes concrets de cette           

Résurrection,  c'est-à-dire  protéger  la  dignité  de  chacun,  promouvoir  la              

personne, tout faire pour donner un futur à chacun. Cela me semble vraiment 

une nouveauté qui doit être soulignée : l'annonce doit être soutenue par            

l'engagement des chrétiens à créer de nouveaux signes d'espérance. 

 

«Que  le  jubilé  puisse  être  pour  tous  l'occasion  de  réanimer                   

l'espérance». Le Pape, dans sa bulle d’indiction, ne s'adresse pas qu'aux 

fidèles. Pourquoi, et pour dire quoi ? 

 

La Bulle parle d'un appel à l'espérance. Il s’agit d’un appel qui est pour           

chacun et pour tout le monde, pour ceux qui œuvrent chaque jour pour être 
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des artisans de paix et pour ceux qui sont responsables de la paix au niveau 

des gouvernements (politiques). Le Saint-Père n'a pas peur de lancer des          

appels qui -nous l’espérons de tout cœur- pourront être écoutés, entendus et 

mis en pratique. Le Pape parle, par exemple, des différentes formes par           

lesquelles on peut amnistier les prisonniers. Il est d’ailleurs très intéressant 

que le Saint-Père ait le désir d'ouvrir une porte sainte dans une prison. Il faut 

souligner également l'appel lancé aux évêques afin qu’ils soient des témoins 

vivants engagés contre la peine de mort. La peine capitale ne peut plus être 

défendue dans le contexte culturel qui est le nôtre. Le Pape appelle                

également les gouvernements les plus riches à regarder la pauvreté d'un tiers 

pays, mais aussi les personnes qui souffrent et qui meurent pour la faim, et 

toutes les ressources financières qui sont consacrées à la guerre. C’est            

vraiment l’ancien appel de la Bible dans le livre du Lévitique au chapitre 25 

quand on parle du premier jubilé, mais dans notre société, dans notre culture, 

dans le monde que nous habitons. 

 

Dans sa bulle, le Pape insiste sur le pèlerinage, qui caractérise les années 

jubilaires. Il offre l'expérience du silence, de l'essentialité, dit François. 

Quelle importance revêt ce chemin d'effort pour les pèlerins d'espérance 

que les catholiques sont donc appelés à être, ou en tout cas à devenir ? 

 

Le pèlerinage est bien sûr un des signes les plus importants du                    

commencement de l'expérience jubilaire. Mais le pèlerinage symbolise aussi 

la vie de chacun d’entre nous. On vit un pèlerinage. Le philosophe français 

Gabriel Marcel publiait au lendemain de la Seconde Guerre Homo Viator, 

l’homme pèlerin. C'est le chemin pour découvrir de nouveau l'importance de 

la foi dans notre vie. On ne peut pas oublier que le monde entier vit                  

aujourd’hui encerclé dans une nouvelle culture, qui nous parle de                  

technologies et d'intelligence artificielle. Les jeunes âgés de 25 ans vivent 

avec son langage et avec les comportements conséquents. Il semble que la foi 

n'a plus une place très importante dans la vie des personnes, parce que la 

technique semble donner les espérances -au pluriel- que nous désirons, mais 

il faut passer des espérances à l'espérance, et cela vient avec une foi qui          

devient chaque jour plus forte et par le témoignage d’une charité toujours 

plus cohérente. 

 

Comment vivre le Jubilé à l’aube de la marche synodale entreprise par 

l’Église ? 
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Jubilé et synodalité vont dans la même direction, ils sont en marche. Le           

chemin synodal, qui vivra un autre moment privilégié en octobre prochain au 

Vatican, est la démarche de toute l'Église vers une vie de conversion.             

N'oublions pas que le chemin synodal, c'est toujours un chemin                        

d'évangélisation. Car son but est, et reste encore, de définir de quelle façon 

nous pouvons être des témoins crédibles lorsqu’on annonce l'Évangile. 

L'Église ne peut pas oublier sa nature et la responsabilité reçue du Christ qui 

consiste à annoncer l'Évangile à chacun dans le monde d'aujourd'hui. Le   

chemin synodal devient la méthode pour annoncer l'Évangile aujourd'hui et 

les jubilés deviennent une capacité et une modalité pour annoncer l'Évangile 

de l'espérance. 

 

Vatican news – Extraits de l’entretien réalisé par Marie Duhamel - Cité du 

Vatican 

 

Prière du Jubilé 
 

Père, toi qui es aux cieux, la foi que tu nous as donnée en ton fils Jésus 

Christ, notre frère, flamme de charité répandue dans nos cœurs par l’Esprit 

Saint, éveille en nous la bienheureuse espérance pour l’avènement de ton 

royaume. 

 

Ta grâce nous transforme en paysans actifs des semences évangéliques que 

l’humanité et l’univers entier se lèvent, dans l’attente confiante des cieux 

nouveaux et de la terre nouvelle, quand les puissances du mal seront vain-

cues, Ta gloire sera éternelle. 

 

Que la grâce du Jubilé ravive en chaque Pèlerin d’Espérance, l’aspiration des 

biens célestes et déverse sur le monde entier la joie et la paix de notre Ré-

dempteur. 

 

À toi Dieu béni éternellement reçoit notre louange et notre gloire à travers les 

siècles. 

 

Amen. 
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 11/01/2025 Conseil de l’Hospitalité – Maison diocésaine de Mesvin de 

   9h30 à 11h30 

 15/02/2025 Récollection - Maison diocésaine de Mesvin de 9h30 à  

   15h30 

 23/02/2025 Fête de l’Hospitalité – Centre Saint-Paul – Tournai de  

   10h00 à 16h30 

 29/03/2025 Donne de la voix à tes idées (2ème partie) 

 30/03/2025 Journée de l’Hospitalité Belge Notre-Dame de Lourdes 

 07/04/2025 au 11/04/2025 Triduum des malades à Banneux 

 03/05/2025 Paris 1 jour (Notre-Dame de Paris) 

 07/06/2025 au 09/06/2025 WE de Pentecôte – Nevers – A l’écoute de  

   Bernadette 

 13/07/2025 au 19/07/2025 Pèlerinage à Lourdes - Juillet 

 13/08/2025 au 19/08/2025 Pèlerinage à Lourdes - Août 

 22/09/2025 au 27/09/2025 Retraite de l’hospitalité à Chimay 

 11/10/2025 Messe d'action de grâce - Saint-Maur (Tournai) 

 

 

 


